



La famille Tersiphone



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Janvier 2021

Madagascar est une des rares régions au monde à avoir sur son sol une forêt tropicale humide.

Elle est reconnaissable à sa canopée composée de grands arbres. Certains arbres sont si grands qu'ils dépassent les autres mais ces dernières années, ils sont devenus rares. C'est le domaine des oiseaux et des lémuriens et eux-aussi sont devenus rares.

En dessous, la lumière est freinée par le feuillage des grands arbres. Les arbres à l'étage inférieur ont besoin de lumière pour survivre. Pour l'atteindre, ils essaient de se frayer un chemin parmi les autres arbres. Dans cette partie de la forêt, vivent aussi des oiseaux, des lémuriens et bien d'autres animaux.

C'est là que vivent des oiseaux du paradis, un couple de Tersiphone. Ils sont magnifiques. La femelle arbore une belle couleur rousse et le mâle une belle couleur blanche parsemée de noir avec une très longue queue blanche.

Ils s'activent à chasser des insectes et des araignées. Depuis peu, ils collectent mousse et brindilles pour confectionner un nid à faible hauteur à la fourche d'un arbre mais assez haut pour que les autres animaux soient incapables de l'atteindre.

Ce signe est annonciateur d'une bonne nouvelle. Maman Tersiphone a pondu 4 œufs et bientôt des petits oiseaux du paradis verront le jour.

Un jour, le vent se lève. Il souffle de plus en plus fort. Maman Tersiphone est inquiète, elle voit des feuilles s'envoler, des insectes emportés par le vent. Puis elle entend un craquement sourd à ses côtés et voit un arbre qui se brise. Le tronc tombe vers elle. Le choc est inévitable. L'arbre cogne la branche sur laquelle est le nid et le nid voltige dans les airs avant de retomber vers le sol.

Maman Tersiphone agrippe le nid avec ses griffes et protège les œufs avec le doux duvet de son ventre. Elle bat fortement des ailes pour amortir le choc. Elle sait que malgré ses efforts, ses œufs risquent de ne pas supporter le choc.

C'est alors que Rova, une jeune passionnée des oiseaux, arrive en courant pour essayer de recueillir le nid dans ses bras. En tant que spécialiste des oiseaux, Rova fait des recherches pour découvrir pourquoi les oiseaux disparaissent sur l'île afin d'inverser cette tendance.

Elle était venue les observer en forêt et les filmer avec son appareil photo.

Lorsqu'elle a vu l'arbre s'effondrer et le nid voltiger dans les airs, elle s'est précipitée pour rattraper le nid.

Elle sait que cette famille d'oiseaux du paradis est la dernière habitant dans la forêt et qu'il faut la sauver.

Elle a les yeux fixés sur le nid et n'a pas vu la racine d'un arbre. Elle trébuche mais poursuit sa course bras tendus. Elle s'est écrasée sur le sol avec le nid dans ses mains.

Rova récupère son téléphone et le range vite fait dans sa poche. Elle sait que les vents annoncent un cyclone. Elle ne peut pas poser le nid à la fourche d'un arbre car il va être emporté par les vents. Elle décide donc de l'emmener au village.

C'est alors que Papa Terspiphone arrive. Il tourne autour de Rova pour l'empêcher d'emporter le nid.

Rova les rassure et explique qu'il est urgent de se mettre à l'abri des grands vents et que le seul endroit qui lui paraît sûr est sa maison.

Papa Terspiphone comprend que Rova ne leur veut pas de mal et il la suit.

Rova se dépêche. Lorsqu'ils arrivent au village, les vents sont devenus très forts et il pleut énormément.

Les oisillons entendent tellement de bruit qu'ils décident de briser leur coquille. Leur maman les rassure. Rova s'abrite dans un coin de la pièce, sous la table et serre le petit nid dans ses bras pour les protéger. Puis le vent s'éloigne, la pluie cesse et le soleil revient.

Dehors, le cyclone a fait des ravages. Des toitures de maison se sont envolées, de gros arbres ont été déracinés, des branches et des déchets divers jonchent le sol. Les villageois n'ont jamais vu des vents aussi violents.

Rova sait qu'il est urgent de trouver une nouvelle demeure à la famille Terspiphone.

Elle prend le nid et s'enfonce à l'intérieur de la forêt. Les dégâts sont moindres et elle trouve un endroit où déposer le nid en toute sécurité.

Puis, chaque jour, elle va les voir. Des villageois l'accompagnent et elle leur explique que ces oiseaux du paradis ont presque disparu de la forêt et qu'il est urgent de les protéger afin qu'ils ne disparaissent pas de la planète.

Après le cyclone, Rova avait visualisé les enregistrements et avait constaté que le sauvetage du nid de Terspiphone avait été enregistré. Elle l'avait publié sur les réseaux sociaux et à sa grande surprise, depuis, des touristes viennent de tout Madagascar et même du monde entier pour admirer ces oiseaux du paradis.

Les villageois leur font découvrir les lémuriens, les oiseaux, les caméléons et tous les autres animaux qui habitent dans la forêt humide.

Grâce à cette famille d'oiseaux du paradis, le tourisme s'est développé dans le village et cela a donné du travail à de nombreuses personnes.

Quant aux petits Terspiphone, ils ont grandi et ont eu à leur tour des petits. Et depuis, ils ne sont plus en danger.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

La famille Terspiphone - Texte écrit par Catherine RHIAT

ASLM - Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

colibri59cr@gmail.com - Janvier 2021

Page 2



la femelle (petite queue)



le mâle



<https://birdsoftheworld.org/bow/species/mapfly1/cur/introduction>

